

# LOS MEXICAS

## “Los de México”

Pese a que suelen usarse como sinónimos, **los aztecas y los mexicas, no eran el mismo pueblo**: los primeros eran los habitantes de la mítica Aztlán; los segundos, un grupo que se separó de ellos.

Múltiples documentos prehispánicos y cronistas de la época novohispana dan cuenta de **un lugar llamado Aztlán**.

Sus habitantes **eran los aztecas**, palabra que significa **"los que vienen de Aztlán"**.

Según el consenso de múltiples fuentes, en el año 1-Técpatl, equivalente al 1064 del calendario actual, una fracción del pueblo azteca escuchó el llamado del dios Huitzilopochtli, que les prometió una nueva tierra para vivir.

Debían salir de Aztlán y encontrarla. Allí tendrían riquezas y serían poderosos. Así que emprendieron un peregrinaje que tuvo varias etapas intermedias. Finalmente llegaron al lago de Texcoco (sobre el que se erige hoy la capital mexicana) en el que **fundaron la ciudad de México-Tenochtitlan**, aunque esto no ocurrió de manera inmediata a su llegada. Se cree que fue en el año 1325.

Allí crearon su propia identidad y aunque venían de Aztlán, ya no se identificaban como aztecas, sino como **"mexicas"**, que en la lengua náhuatl significa **"los de México"**.

En el mundo e incluso en la cultura popular de México se habla del "imperio azteca" cuando sería más exacto decirle "imperio mexicana", pues fueron estos últimos los que lo fundaron y ampliaron.

Sin embargo, los entendidos **prefieren "mexicas" para referirse a aquellos indígenas que fundaron la ciudad de México-Tenochtitlan**, que luego de la conquista y la independencia es el país que conocemos hoy.

"Aztecas eran todos los que vivían en Aztlán. Y los mexicas eran parte de ese conjunto, pero **había muchos más**. No eran el único pueblo que vivía ahí": Chalcas, Colhuas, Tepanecas, Tlahuicas, Tlaxcaltecas, Xochimilcas, están entre otros pueblos que migraron de Aztlán, según "Historia de las Indias de La Nueva España".